



Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno Felipe Antonio Morales Hernández

Nombre del tema. UNIDAD III. SISTEMAS ADMINISTRATIVOS DE SALUD

Parcial I

Nombre de la Materia Teoría de la administración

Nombre del profesor Mtra. Mabel Domínguez Aguilar

MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD

Primer Cuatrimestre

ENSAYO DE SISTEMAS ADMINISTRATIVOS DE SALUD

Los orígenes de la administración es una de las actividades más antiguas que se conoce debido a que nuestros antepasados sin saber para poder obtener sus alimentos tenían que organizarse y distribuirse de una manera idónea para poder casar y de esta manera lograr obtener sus alimentos, para ello estamos hablando de la época nómada una vez que se vuelven sedentarios y ellos se establecen en un lugar se administraban organizándose para poder estar en un territorio fértil y sobre todo donde hubiera agua que facilitara sus alimentos. La administración contiene principios, técnicas, herramientas que deben ser integradas en la organización de todo organismo social y estas herramientas pueden dirigir a los sistemas de salud, hacia el logro de objetivos y metas planeadas la cual será brindar una atención de calidad a los pacientes.

Los sistemas hay una relación de la organización y de la administración, tanto de los recursos humanos, como los materiales, deben contar con una administración eficaz y eficiente, teniendo como objeto principal cumplir los objetivos y metas que contemplen sus diferentes programas de salud como el que se ve hoy en día de IMSS bienestar, y con ello dar respuesta a las necesidades que la sociedad. En el centro de México estaba poblado por los aztecas, los cuales tenían la creencia de que la enfermedad era el resultado de un mal vivir, ya que estos combinaban su religión con el chamanismo, principales funciones eran administrar brebajes que ellos consumían para curarse de sus enfermedades, lavados intestinales, curaban mediante fricciones, colocaban férulas, vigilaban los temascalli; A la llegada de los conquistadores se presentaron enfermedades como la viruela, sarampión, la gripe y el paludismo, así como a la llegada de esclavos negros apareció la fiebre amarilla y el dengue, por lo cual surge la necesidad de atender estas enfermedades y eso fue una de las principales causas que nuestros antepasados desaparecieran por ellos no tenían anticuerpo para ese tipo de enfermedades ya que para ellos todo era nuevo.

En 1525 en la ciudad de México trató de vigilar la práctica médica y la salud de la población creando disposiciones para el manejo de las frecuentes epidemias, se vigilaban que solo ejercieran la medicina quienes hubieran demostrado su capacidad, destreza, habilidad y conocimiento en el campo de la medicina y en 1541 se ordenó por Sebastián Ramírez de Fuenleal que en todos los pueblos se construyeran sistemas de salud donde se prestaran servicios sanitarios a los enfermos pobres con caridad cristiana donde se da el inicio de los sistemas de salud, para lo cual se requería de planeación y desarrollo de las ciudades en las

que se consideraran terrenos para la construcción de estos sistemas de salud de tal forma que en 1545 todos los sistemas de salud (hospitales) eran administrados por la iglesia católica y quienes brindaban la atención eran las monjas y en 1573 se establece una división de los servicios de salud en cuanto al tipo de padecimientos que atendían los diferentes hospitales, como un ejemplo, se puede mencionar los hospitales exclusivos para atender enfermedades contagiosas, que fueron construidos fuera de las ciudades para evitar contagios dentro en las áreas pobladas.

El financiamiento de los sistemas de salud en un principio fueron de donaciones en dinero y en especie de la corona española ya que en ese momento México se conocía como la nueva España y posteriormente recursos de los ayuntamientos que destinaban tierras productivas, donaciones de personas acaudaladas es decir aquellas personas que tenían muchas riquezas, prácticamente era por las personas que económicamente se encontraban en una clase alta y media; A finales del siglo XVIII existe un modelo de sistema de salud, dividido en tradicional, oficial y progresista las formas de administración en el sistema de salud son principalmente empíricas y rudimentarias. En 1810 se inicia el movimiento de independencia, lo que conlleva a una etapa de crisis, ya que se dieron implicaciones en cuanto a la asignación de recursos económicos que otorgaba el gobierno virreinal a los sistemas de salud, al término de la revolución continúa la siguiente que es la época porfirista las formas de administración continúan siendo empíricas y fundamentadas principalmente en la centralización y autoritarismo, en esta época se pueden identificar los inicios de la implementación de un control en los sistemas de salud, ya que se establece una junta para promover y vigilar las funciones de los establecimientos o sistemas de salud. Hasta en este momento de la historia de los servicios de salud se pueden identificar la implementación de cuatro etapas del proceso administrativo que, a lo largo de la historia da paso a crear una institución de salud con mayor formalidad y representación en el país.

En 1981 es un año muy importante para el pueblo mexicano por que se crea la Coordinación de los Servicios de Salud con el propósito de ampliar la cobertura de los servicios de salud y que todos los mexicanos tengan accesosa la atención de diversos padecimientos y en 2002 se estableció el Seguro Popular para abrir mayor cobertura a la población, un año después se incorporó en la Ley General de Salud en el Título tercero bis "El Sistema de Protección Social

en Salud” se busca que la población cubierta por el programa cuente con las medidas preventivas de promoción, atención ambulatoria y de hospitalización que las autoridades consideran indispensables para mejorar las condiciones de salud de la población sin seguridad social recordando que nuestro sistema de salud es un sistema de salud segmentado por que pertenecen a muchas dependencias sanitarias.

se han desarrollado nuevas formas de servicios de salud para atender a poblaciones en extrema pobreza de las zonas rurales por parte del IMSS a través del régimen solidario conocido como IMSS Oportunidades y también se ha incrementado la inversión en la atención de servicios de salud a la población abierta o no asegurada atendida por la Secretaría de Salud. El sistema de salud continúa segmentándose, esta división se da de acuerdo con las características y necesidades de la población según el lugar que ocupa en la sociedad, su perfil ocupacional o su capacidad de pago por ejemplo tenemos ISSTECH, ISSSTE, SEMAR, SEDENA, IMSS, etc.

El sistema de salud en México requiere de importantes transformaciones para responder a los retos presentes y futuros. Por tal motivo en la reforma del Sistema Nacional de Salud los problemas y las soluciones que tiene que atender el sistema de salud en México, en lo cual al día de hoy tiene que intensificar la aplicación de métodos y técnicas de la administración de una manera general e integradora en cada sector y sistema de salud para poder implementar los programas que le permitan otorgar al usuario servicios de calidad y calidez, logrando su satisfacción es por ello que dentro de los hospitales cuenta con un departamento de calidad que tiene como objetivo garantizar la atención hacia la población.

Para que los sistemas de salud proporcionen calidad y seguridad a sus pacientes es necesario que cumplan con requisitos mínimos en la estructura, procesos, instalaciones, equipo, preparación básica y actualización de su personal humano, considerando principalmente la especialización en las diferentes disciplinas necesarias para la prestación de los servicios. *“Administración de sistemas de salud: Es la ciencia social encargada de la planeación, organización, dirección y control de los sistemas de salud públicos y privados orientados al cuidado, prevención, promoción y restablecimiento de la salud, mediante la optimización de recursos humanos, financieros, materiales, tecnológicos y del conocimiento, con el objetivo de fortalecer la educación en la prevención de la salud, solucionar los riesgos de enfermedades en las diferentes comunidades y abrir mayor cobertura a toda la población”*. La administración de

sistemas de salud se definen seis variables que constituyen los principales componentes administrativos: tarea, estructura, personal, tecnología, ambiente y usuario.

La función de la administración de los sistemas de salud es la optimización de los recursos humanos, materiales, físicos, tecnológicos y económicos, dirigidos a otorgar servicios de promoción, protección y restauración de la salud con calidad y calidez a los pacientes, un sistema de salud es considerado como un sistema abierto y con múltiples interrelaciones, Para que un sistema administrativo funcione adecuadamente se debe considerar como un todo y evaluarlo globalmente, y debe analizarse comparativamente con otros sistemas de salud similares, asimismo debe considerarse el origen del financiamiento de dicho servicio y las especialidades que se brinda.

En conclusión, puedo determinar que siempre el ser humano a necesitado de la administración para poder subsistir y hoy en la actualidad que vivimos tiempos de pandemia ha sido fundamental la administración debido que gracias a ello se ha organizado el personal de salud para brindar atención de calidad al paciente y que cada el sistema esta gobernados por objetivos principales como: Consolidar las acciones de protección, promoción de la salud y prevención de enfermedades. 2. Asegurar el acceso efectivo a servicios de salud con calidad. 3. Reducir los riesgos que afectan la salud de la población en cualquier actividad de su vida. Trabajando como equipo ya que pertenezco al sector salud podremos alcanzar el propósito deseado por nuestro sistema de salud actual que es INSABI.